

Diario de Sesiones
de la
Asamblea de Madrid



Número 340

4 de febrero de 2021

XI Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excmo. Sr. D. Juan Trinidad Martos

Sesión celebrada el jueves 4 de febrero de 2021

PCOP-547/2021 RGE.3492. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Serra Sánchez, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos Izquierda Unida Madrid en Pie a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración del Gobierno de la Comunidad de cómo se está afrontando la situación provocada por la COVID-19 en la Comunidad.

Para su formulación, tiene la palabra la señora Serra.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Señora presidenta, ¿cómo va a enfrentar la crisis del COVID?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias. Muy buenos días, señorías. Nosotros lo que vamos a hacer es seguir trabajando sin descanso para que baje la pandemia en la Comunidad de Madrid e intentar, de esta manera, que no arruinemos a todas las familias. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora Serra.

La Sra. **SERRA SÁNCHEZ** (*Desde los escaños.*): Señora presidenta, parece que vive usted en una realidad paralela, porque, desde luego, la realidad es que en este país mueren cada día 500, 600, 700 personas, con todas esas familias rotas. Desde luego, usted no está; no está o le da absolutamente igual, como no están tampoco en la realidad de los sanitarios de la Comunidad de Madrid. Mire, ayer nos reunimos con los sanitarios de La Paz, ¿y saben qué nos decían? Que no pueden más; que están haciendo todo lo posible por salvarnos a todos, pero que no pueden más; que

ni refuerzan el personal ni están cubriendo las bajas por cuarentenas; que les chantajean y les presionan para trasladarles al Zendal y, si no lo hacen, les apuntan en una lista negra y les dicen que no les van a volver a contratar.

Por si todo esto fuera poco, dicen que ustedes, desde el Gobierno, están haciendo una campaña para desprestigiar a los sanitarios diciendo que están sabotando el Zendal. Hoy, encima, nos despertamos con la noticia de una grabación de la gerente del Hospital de Alcalá de Henares diciendo que, como les están quitando los médicos, tienen que trasladar a pacientes al Zendal y que la forma de trasladarles es quitándoles el móvil para que no se lo puedan comunicar a sus familiares. ¡Es una auténtica vergüenza lo que hemos conocido hoy! ¿Y si se mueren y no pueden despedirse de sus familiares? ¡Qué más da! ¿No, señora Ayuso? Esta es la política de su Gobierno. En realidad, el Zendal es una cortina de humo para no hablar de lo que está sucediendo en el conjunto de la sanidad pública. Ya se lo han dicho los sanitarios, y bien dicho: los que están sabotando la sanidad pública son ustedes.

Pero tampoco está en la realidad de los colegios, donde las aulas en cuarentena han aumentado en las últimas semanas hasta un 175 por ciento, mientras usted echa al personal docente a la calle. Tampoco están en la realidad de las trabajadoras esenciales, como las de la dependencia, a las cuales ustedes no están vacunando. Tampoco está en la realidad de las residencias, donde se están produciendo brotes. Hay dos residencias con dos brotes; 22 personas han fallecido y ustedes no han hecho nada, ¡absolutamente nada!, en todos estos meses, para prever estas situaciones y que no volviese a pasar lo que sucedió en marzo y en abril en las residencias.

Ustedes viven en un universo paralelo al que viven los madrileños y al que viven los trabajadores, de los cuales usted se ríe hasta en Twitter. Ese es el universo de la campaña permanente, hasta de la campaña en Cataluña, donde va usted y dice eso de "¡qué delito que con el mal tiempo a ustedes les cierren la actividad!", que es lo que tendría que estar haciendo usted en la Comunidad de Madrid.

Mire, señora presidenta, delito es haber aprobado 4.200 contratos a dedo que suponen 800 millones de euros, que es un 5 por ciento del presupuesto de la Comunidad de Madrid, que ha dado usted aprovechándose de la crisis a dedo. ¡Pero qué le vamos a contar a usted, señora Ayuso, de delitos, si llevan 28 años robando en el Partido Popular!, ¡28 años robando! Al final, los que parecían intocables, como el señor M. Rajoy, terminarán siendo juzgados. Sea fuerte, señora Ayuso, sea fuerte. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Muchas gracias. Señoría, es lógico que el personal sanitario y que la mayoría de los funcionarios que trabajan en los servicios públicos –y no solo los funcionarios, toda la sociedad española- estén cansados, porque estamos en mitad de una nueva ola, en un momento en el que hay muchísimas incertidumbres, en el que todos los ciudadanos están realmente cansados y, además, sin solución

ahora mismo, porque ni llegan las vacunas ni sabremos cuándo va a acabar toda esta situación; así que es lógico y comprendo que toda la sociedad está cansada. Por tanto, comprendo y quiero acompañar -es lógico- a todos nuestros sanitarios y a todos los funcionarios en estos momentos tan difíciles.

Mire, lo que está ocurriendo con el Hospital Enfermera Isabel Zendal es una vergüenza nacional que está viendo absolutamente todo el mundo (*Aplausos.*), porque si no fuera por ese hospital, estaría la sanidad bloqueada, que es lo que a ustedes les gustaría. Es impresentable lo que están haciendo. ¿Y sabe lo que pasa con estos sabotajes que están sucediendo? Que, si la policía encuentra al final quién está detrás, todavía usted dirá que es un montaje. Eso es lo que está sucediendo. Dirán que es un montaje policial porque están una y otra vez en la farándula y no en ayudar, en absoluto.

Me habla de dos residencias de 700 que hay. Señoría, estamos ahora mismo en una pandemia que está asolando al mundo. ¡Claro que hay dificultades! ¿Pero usted qué está haciendo a cambio? ¡Porque le recuerdo que usted es la portavoz nacional del partido que vicepreside España! ¿Le suena alguna responsabilidad al respecto? Porque no han visitado una sola residencia, un solo hospital, ni tampoco han puesto ninguna ayuda. ¡No han hecho absolutamente nada! Eso sí, se han manifestado en las puertas del hospital, pero no han estado donde tendrían que estar. Y, por cierto, todas esas manifestaciones que quieran hacer yo les animo a que vengán a la Puerta del Sol y me las hagan a mí, ¡pero dejen en paz a los enfermos y dejen en paz a los sanitarios! (*Aplausos.*) ¡Todo el día manipulándoles! ¡Todo el día cansándoles!

Miren, ustedes, lo que pretenden con esto que me dicen siempre de los cierres es que, efectivamente, mande a más gente a las colas del hambre, porque es donde ustedes se mueven perfectamente; ustedes quieren ver a la gente arruinada para que después dependa de ustedes, para que tenga que estar percibiendo sus subvenciones y para que la gente sea presa de sus políticas. ¿Y sabe qué ocurre en la Comunidad de Madrid? Que la gente viene a ser libre y la gente viene a ser dueña de su destino y, por tanto, será más fácil que una persona que tiene un establecimiento, un comercio o un bar o un restaurante a medio gas, después lo recupere, que pasar de la cola del hambre a volver a tener el hotel que regentaba antes de que se lo cerraran ilas políticas que no están demostrando dónde está el contagio! Y, mientras eso no suceda, conmigo no cuenten para arruinar ni a los autónomos ni a los comerciantes ni a la hostelería de Madrid. Gracias. (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-576/2021 RGE.3580. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta a la Sra. Presidenta cuándo va a levantar las restricciones horarias a los locales de hostelería y comercio.

Para su formulación, tiene la palabra la señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Presidenta, señora Díaz Ayuso, gobernar es tomar decisiones, a veces difíciles, como en esta crisis, y es también tener la fortaleza para mantenerlas, para mantenerlas frente a las críticas de los que no son los tuyos y frente a las críticas, a veces, también de los tuyos. Superó usted las críticas de su socio, el infiltrado de Sánchez, en octubre, que quería cerrar Madrid, supere ahora las críticas de los socialistas que tiene en Génova y no ceda a la presión.

La hostelería en Madrid no puede sobrevivir más tiempo cerrada. A la hostelería en Madrid le pedimos el esfuerzo de reducir un 50 por ciento el aforo y ahora le estamos exigiendo un 50 por ciento de tiempo. Con un 25 por ciento de beneficios no se pagan nóminas, no se pagan cotizaciones sociales, no se pagan seguros, no se pagan IBI, no se pagan alquileres..., no se paga nada. Y el único destino que tiene eso es el cierre, es entrar en un concurso, porque ni siquiera se puede despedir para salvar a algunos. A donde estamos llevando a miles de empresas de hostelería es al cierre, y de un cierre no te recuperas, de un cierre no vuelves a abrir, de un concurso ya no vuelves a abrir y son cientos de personas las que se van a su casa, las que se van a su casa sin un sueldo. ¿Qué datos científicos tenemos para decir que te contagias a las 9 de la noche y no te contagias a las 2? ¿Dónde están el 40 por ciento de contagios que no sabemos dónde se producen? Quizás en el Metro, pero del Metro no quiere hablar el señor Aguado. ¿Cuántos brotes más vamos a tener? ¿A cuántos brotes responderá la vacuna? No lo sabemos. Tenemos que hacer un plan a largo plazo, y tendrá mi apoyo para todo lo que sea mantener Madrid abierto, a la gente trabajando, a las empresas funcionando, y poniendo los medios para prevenir los contagios. Hagamos un plan a largo plazo.

Mire, señora presidenta, usted, como yo, hemos estado estos días en Cataluña, hemos visto la ruina que traen el cierre, los comercios cerrados, los restaurantes cerrados. La gente se nos acercaba, y se acerca, para decir: Por favor, haced algo para que abran aquí. Abra usted las restricciones. Levante usted las restricciones de Madrid y tendrá todo nuestro apoyo. ¿Cuándo va a hacerlo? Esta es nuestra pregunta. Muchas gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría, y feliz cumpleaños, por cierto. Querría decirle que, mientras Salud Pública no nos garantice que la apertura total de toda la actividad es segura, evidentemente, no lo podremos hacer, por mucho que nos duela. Y las horas sí que cuentan: claro que no es lo mismo el tipo de ocio ni la misma forma de relacionarnos a según qué horas. Por eso está claro que estos cierres de actividad y estos llamados toques de queda están funcionando, por mucho que no nos gusten. Eso no quita para que seamos conscientes del papel que están jugando los comerciantes, los autónomos, los hosteleros de nuestra comunidad, y lo importante que es que vuelvan cuando antes a su actividad al cien por cien. Primero, por el papel que tienen en la economía de nuestra región, pero también por su relación con la cultura y también, por ejemplo, con el estado de ánimo, que hace tanta falta y que también es

salud, por mucho que algunos no quieran entenderlo. Porque salud no solo es no contagiarse; salud son otras muchas cosas, también lo son las depresiones y también son las situaciones al límite a las que se están viendo abocadas muchas familias por estos cierres masivos.

Nosotros, lo que vamos a hacer este fin de semana, para comenzar, es ampliar el número de comensales de cuatro a seis en las mesas de las terrazas –lugares mucho más seguros por su ventilación-, y también –un derecho del consumidor- exigir la ventilación cruzada y, si no, con filtros dentro de los establecimientos. Pero también ha de ser, temporalmente, una obligación de todos ponernos las mascarillas también en el interior de los establecimientos, algo que antes estaba regulado, pero no quedaba claro que solamente se podía retirar únicamente para comer; estaba sucediendo que los clientes entraban en los bares o en los restaurantes con ellas -como todo el mundo sabe-, pero solo para entrar o salir. Ahora hay que intentar permanecer con ella. Yo sé que es otro esfuerzo, pero de esta manera podremos luchar juntos para recuperar la hora y las dos horas que se han perdido últimamente y, de esta manera, que al menos la restauración y nuestros comercios puedan llegar a sortear estas dificultades sin tener que cerrar antes de la apertura completa.

Nosotros vamos a seguir aplicando, mientras tanto, medidas quirúrgicas. Madrid va a ir contra el virus, pero no va a permanecer quieta mientras el virus le cierra todo. Y por eso, ya a partir de hoy, los mayores de 65 tienen en todas las farmacias de la Comunidad de Madrid una nueva mascarilla FFP2, esa que tanto criticaba el señor Simón, que luego decía que no era portavoz del Gobierno y luego sí. Pues, esas mascarillas que este hombre tanto criticaba –como todas las medidas que hemos puesto en marcha en la Comunidad de Madrid, sobrees las cuales el tiempo nos ha dado la razón-, esas mascarillas ya pueden ser retiradas. Y también, a partir de hoy, aquellos ciudadanos, dentro de las zonas básicas, que se apunten en una lista, podrán tener un test en estos establecimientos y en las clínicas dentales, lo que habíamos sugerido y pedido de mil formas, en los meses de noviembre y diciembre, y que el Gobierno nos negó y que hubiera evitado muchos contagios en las familias madrileñas. Bueno, todo es bienvenido mientras también vamos aplicando nuevas zonas básicas de salud.

¿Y mientras tanto? Ayudar a la hostelería, no solo con las ayudas que ya se han ido destinando desde las distintas consejerías de este Gobierno, sino también a través de los propios presupuestos que están enfocados, precisamente, a los autónomos, a los comerciantes, a las clases medias y a quienes peor lo están pasando por culpa de estas múltiples crisis que se están sucediendo. Ahí es donde también le pido su apoyo, porque, si sacamos pronto adelante estos presupuestos, estas ayudas llegarán antes. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-119/2021 RGE.823. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Gómez Perpinyà, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración que hace su Gobierno de su actuación durante la pandemia.

Para su formulación, tiene la palabra el señor Gómez Perpinyà.

El Sr. **GÓMEZ PERPINYÀ** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias, señor presidente. Señora Ayuso, ¿qué valoración hace su Gobierno de su actuación durante la pandemia?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (*Díaz Ayuso.- Desde los escaños.*): Señoría, nosotros no tenemos que valorar nuestra propia gestión; lo tienen que hacer los madrileños y nosotros tenemos que trabajar para ellos. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señoría.

El Sr. **GÓMEZ PERPINYÀ** (*Desde los escaños.*): Gracias, señor presidente. Mire, señora Ayuso, desde la última sesión de control hasta el día de hoy han perdido la vida en la Comunidad de Madrid a causa del coronavirus más de 300 personas; es el equivalente a un 11-M y medio, es un fallecimiento cada 38 minutos. Desde que comenzó la tercera ola de la Comunidad de Madrid han perdido la vida más de 1.900 madrileños; es el equivalente a todas las víctimas del huracán Katrina. Me obligo a mencionarlo, evidentemente, para recordárselo, pero también para evitar que su estrategia de relajación de las medidas termine normalizando todas estas muertes. Es intolerable que mientras se produce en la Comunidad de Madrid el equivalente a un accidente de avión todos los días!, usted diga que es un delito no tener las terrazas abiertas con el buen tiempo que hace. A este paso, señora Ayuso, lo único que le falta es permitir fumar en el interior de los bares.

Mire, Madrid no es un 100 Montaditos, mal que le pese a usted. Somos algo más que cañitas, tapas y terrazas. También somos personas de carne y hueso que estamos perdiendo la vida de nuestros seres queridos. También somos otros sectores económicos, como el de los cuidados, el pequeño comercio, el taxi, la ciencia o la agricultura, que también están heridos y a los que desgraciadamente usted no dedica tantas palabras. También le sorprenderá saber que somos algo más que las grandes cadenas hosteleras; somos cientos de pequeños bares que están soportando una agonía terrible porque ustedes no aflojan el bolsillo para darles las ayudas que otras comunidades autónomas ya les están dando. Señora Ayuso, yo no sé si cuando usted va a un bar y pide la cuenta le dejan pagar con vacunas, pero, desde luego, a mí solo me dejan pagar con dinero. Así que, señora Ayuso, por favor, aplíquese el cuento.

Mire, mientras Madrid se hunde, usted dice que está salvando las raciones de bravas y quizá los bolsillos de sus amigos, pero no está salvando en realidad ni la salud ni tampoco la economía. Solo hay que ver los datos, señora Ayuso: las empresas quebradas han aumentado casi 20 puntos en la Comunidad de Madrid. Son unos datos que están muy por encima de otras comunidades con un

tamaño similar y con un peso turístico equivalente. ¡Qué decir de los hospitales colapsados! ¡Qué decir de la gerente del Príncipe de Asturias, proponiendo quitar el móvil a los pacientes, con lo que están pasando los pacientes en estos momentos, precisamente para que no puedan negarse a que sean trasladados al Hospital Zandal! Señora Ayuso, en el día de hoy le pedimos la dimisión, el cese, de la gerente y, desde luego, le pedimos explicaciones por este nuevo escándalo.

Últimamente, por desgracia se está hablando mucho de la salud mental y también de la fatiga pandémica. En Madrid tenemos una derivada particular, que es la fatiga "ayusémica": dícese del cansancio asociado por causa de escuchar sus ocurrencias semanales; la tenemos los madrileños pero, ¡mucho ojo!, la empiezan a tener también algunos presidentes autonómicos, algunos incluso de su mismo signo político, como el señor Feijóo, que es el primero que ya la llama por su nombre: irresponsable. Cuídese de sus amigos, señora Ayuso, porque por lo que parece no respaldan su estrategia temeraria.

Termino ya, presidenta. Esta semana los madrileños hemos vuelto a sentir vergüenza ajena viéndola dar lecciones de gestión en Cataluña, con decenas de madrileños fallecidos al día. Si le apetece irse de gira con la que está cayendo, usted verá y allá su conciencia, pero al menos le pido que por respeto a la gente que lo está pasando mal en estos momentos en la Comunidad de Madrid, sea un poco más discreta. Una discreción bien entendida, no precisamente como la que le pidió el Partido Popular al señor Bárcenas para ocultar tres décadas de corrupción. La Gürtel de hoy son los protocolos de la vergüenza de mañana; el M. Rajoy de hoy es, probablemente, la I. Ayuso de mañana. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias. Señoría, si usted está cansado de algo se puede ir a su casa tranquilamente, en política no se está para cansarse a la primera por alguien con quien no se está de acuerdo. *(Aplausos)* Me hace gracia que se ponga de parte de la agonía de los bares. ¡Pero qué caradura tiene usted! ¿Todavía se pone de parte de algún bar cuando pretenden cerrarlos todos por unos informes que no existen, donde se decide que se contagia más en un local que cumple las normas que, por ejemplo, en un domicilio donde se están haciendo fiestas particulares? ¿De verdad que siguen siendo tan insensatos? Lo que quieren ustedes como izquierda -es su forma de pensar- es que todo el mundo viva de lo público, aunque lo público se asfixie y se gestione mal; que todo el mundo se muera de hambre y de miseria y ya iré yo a poner el cazo y darles la mano para decir que dependan de mí y de mis subvenciones. Ustedes quieren pobreza y miseria, que es lo que están aplicando en todas las comunidades autónomas donde están gobernando, ¡pobreza y miseria!, para después intentar adueñarse de los sentimientos de esas personas, ¡porque no están haciendo absolutamente nada más y porque están intentando una y otra vez cerrarlo todo! Cuando luego pase el tiempo y se multipliquen esas colas, como digo, ya estarán ustedes con sus medios afines para intentar coger las historias personales de aquellas familias que lo van a tener que dejar todo porque se arruinaron. ¡Desde luego que no va a ser con mi complicidad!

Miren, están haciendo una campaña constante, insisto, contra todo. Por cierto, quiero ofrecerle el Isabel Zandal -que tanto critican ustedes, que han ido a ver y que todavía tienen el cuajo de decir que no hay medios cuando lo que están haciendo algunos de sus allegados es robar y boicotear el hospital- a toda España, a Castilla-La Mancha, a Castilla y León y a todas las comunidades autónomas de este país que lo necesiten. ¡Un orgullo de la sanidad pública madrileña! (*Aplausos.*) Un orgullo que sus cercanos boicotean un día sí y otro también, de una manera mezquina, olvidando que lo que hay dentro son pacientes, personas que se están curando -más de 1.123 vidas han pasado por el Isabel Zandal-, y sigue siendo otra vez el objeto de su ira. Fonendos que han desaparecido, hurtos, rotura de puertas, de interruptores, han desaparecido cajas de medicamentos que, eso sí, desaparecen del hospital y aparecen en sus medios afines, casualmente, al momento; no hay no sé qué medicamento, justo el que han robado, y lo conocen ustedes lo primero. Falta el agua caliente, que curiosamente han desconectado o, por ejemplo, cuando empiezan con los empapadores a atascar los baños. ¿Lo han condenado en algún momento? ¿En alguna ocasión han condenado todo lo que está ocurriendo en el Isabel Zandal? ¿O somos sanitarios o políticos dependiendo de si nos conviene o no? En el pleno pasado pusieron en tela de juicio que mi compañero Raboso salva vidas, doña Mónica García, salva vidas con traqueotomías, ¡sí!, y usted todavía se burlaba de esa hazaña. ¡Con esas manos este señor, que es más sanitario que político, salva vidas en el Zandal, y lo siguen poniendo en tela de juicio! (*Aplausos.*) ¡Desde luego, es que no tiene ningún pudor ni ninguna vergüenza!

Claro que los medios públicos están ahora mismo pasando un momento muy complicado, pero lo pasan peor cuando sus sindicatos afines, afiliados a su partido, lo destrozan todo en el hospital y en los medios de comunicación públicos, que lo secan todo y no dejan trabajar libremente a los periodistas, o en los hospitales a los médicos, o en la educación a los maestros, a los profesores y a los niños que son los protagonistas. Ustedes viven de lo público y van a seguir destruyendo lo público porque lo necesitan. ¡Solo ustedes se adueñan de ello! Gracias. (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Muchas gracias, presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-1/2021 RGEF.50. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cuál es su valoración de la situación actual de la Comunidad de Madrid.

Para su formulación, tiene la palabra el señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Le pregunto, señora presidenta, por la situación actual en la Comunidad de Madrid.

El Sr. **PRESIDENTE**: Sí.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Es un momento complicado, como todo el mundo puede comprender, y que no solo está ocurriendo en Madrid, está ocurriendo en todo el mundo y especialmente en nuestro país. Estamos en este momento muy complicado y, además, en una situación que no sabemos cuánto tiempo va a durar. Si alguien nos asegurara que esta crisis se acaba el mes que viene probablemente se podrían tomar otras medidas, pero es que podemos estar uno o dos años, como parece, con estas crisis sanitarias encima. ¿Y qué hacemos?, ¿cerramos todo durante uno o dos años? ¿Alguien va a ir a rescatar a las familias que lo pierden todo? De verdad, por eso Madrid se ve obligada, por ser precisamente la economía que ha tirado del resto del país durante la segunda y la tercera ola, a no cerrar e intentar meter medidas quirúrgicas para no arruinar a las familias. Insisto en que no se puede pasar de la cola del hambre a recuperar un establecimiento, que aquellas personas que lo pierdan todo no van a recuperar sus vidas anteriores y que los ciudadanos no quieren ser presos de ninguna ayuda ni subvención, que los ciudadanos quieren sacar adelante sus proyectos vitales con su trabajo y con su recaudación, y quieren que vuelva el trabajo como ellos lo tenían perfeccionado y estudiado, personas que han invertido, personas que se han dejado el patrimonio de sus hijos para tener esos establecimientos, esos comercios, esas empresas... Eso es lo que ahora mismo necesitamos revitalizar en la Comunidad de Madrid y todo es posible si se hace con cautela y con criterio. Ni todo cerrado ni todo abierto. Vamos a soluciones intermedias, como lo estamos haciendo.

Esta crisis ya cumple un año. Hace un año pusimos en marcha un grupo entre distintos hospitales para estar encima de esta crisis que después ha asolado al mundo, y ya es un año de desolación, de mucha tristeza y de muchas dificultades. Por eso tenemos que hacer que estas soluciones que estamos poniendo se cumplan y, sobre todo, que sean sensatas y moderadas. Hemos apostado, sin ninguna duda, por nuestras empresas y por nuestros autónomos, a través de numerosas medidas como, por ejemplo, los 75 millones para ayudarles en la factura fiscal o para facilitarles el acceso a créditos; también con planes y programas como el Refuerza, para ayudar a todas estas empresas y a los municipios y, sobre todo, reforzando los servicios públicos, como vamos a hacer de aquí en adelante, que los vamos a necesitar más que nunca para sortear esta dificultad, poniendo todos nuestros esfuerzos en los próximos presupuestos en la sanidad, en la educación, en los servicios sociales y en las empresas, en aquellas personas que lo han perdido todo y que con su dinero y su recaudación pagan los servicios públicos que después gestionamos los políticos. Por eso, necesitan más que nunca que estemos con ellos y que apliquemos esas medidas flexibles de acompañamiento para que invertir, comprar, hipotecarse y contratar no sea una ruina y solamente una pérdida, sino que sea un estímulo y que los ciudadanos sientan que merece la pena. Con ese trabajo y con ese esfuerzo es como se pueden sufragar los servicios públicos. Por tanto, es lo que vamos a defender.

Lo que está claro es que este camino va a pasar por esto, por esta flexibilidad, por esta apertura y por algo que defendemos a capa y espada en este Gobierno, y es que si Madrid no es libre no será Madrid, y España necesita a Madrid. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Presidenta, gracias por la valoración. La verdad es que es una valoración honesta, sin triunfalismos y sin sacar pecho. Pero además sorprende esto porque es curioso cómo la izquierda cuestiona una y otra vez en esta Cámara las medidas que toma la Comunidad de Madrid por laxas, pero son incapaces de explicar por qué allí donde gobiernan restringen mucho más la economía y, en cambio, la incidencia acumulada aumenta. Son incapaces de explicar por qué esas comunidades, que ellos ponen de ejemplo como refuerzo de la Primaria y contratación de rastreadores, hoy tienen una presión hospitalaria o las UCI más colapsadas. ¡No lo explican!

Miren, el mérito de la Comunidad de Madrid no es simplemente acertar, el mérito de la Comunidad de Madrid es acertar mientras el Gobierno debe hacer frente a la mayor campaña de infamias y de bulos contra una gestión, como es el caso de lo que ha ocurrido aquí con la izquierda. Podríamos hablar del tema de las mascarillas. Como usted bien ha dicho, señora presidenta, alguna portavoz de esta Cámara decía que era un ejercicio de prepotencia porque no eran útiles para la gente, y ella lleva una de ellas y hoy, por lo visto, son las mejores; o los bulos del Zandal, señorías: que si no hay café, que si se aparca mal, papeleras pequeñas, que si no se puede operar, que no hay medicamentos, que si vas pierdes tu plaza en tu hospital, que si no hay calefacción, que si no hay agua caliente y que no hay baños han llegado a publicar. Y resulta que hemos visto que algunos de esos incidentes o algunos de esos bulos eran provocados, señorías. Afortunadamente eso ya está en manos de la policía.

Miren, señorías, el Zandal es un hospital de pandemias cuyo objetivo es curar el COVID, pero lamentablemente no está diseñado ni para curar el odio ni para curar el sectarismo ni para curar la vileza de una parte de la izquierda que pone en riesgo la salud de un paciente a costa de atacar a Ayuso y al Gobierno de la Comunidad de Madrid. (*Aplausos*).

Yo sé que les sorprenden estas palabras, pero la realidad, y lo ha dicho la presidenta, es que no hemos visto a nadie de la izquierda –quizá esté equivocado– condenar lo que ha ocurrido en el Hospital Isabel Zandal con estos graves incidentes. Si el señor Gabilondo lo ha hecho, yo rectifico, por supuesto. Lo que sí he oído es a una portavoz de Podemos que cree más al que le sujeta el megáfono en los mítines de Podemos con una bata de enfermero que a los propios trabajadores del Hospital Isabel Zandal, que son quienes lo han denunciado. Les pido que reflexionen sobre cómo llegan empapadores a los váteres o cómo aparecen desenchufados los termos del agua caliente; no es normal, señorías. Y tampoco es normal, y además es criminal, sabotear la instrumentación médica de un hospital. No es casualidad; los carros de parada de un hospital se revisan todos los días, ¡todos los días!, y si en un principio está todo chequeado, luego, sorprende que desaparezcan cosas, cosas como un laringoscopio como este, como este. Esto, que no vale para nada, que a mí no me vale para nada pero que lo puedes comprar en Amazon, está en un carro de parada y puede servir para intubar a un paciente y salvarle la vida. Decía la señora Serra: y si se muere, ¡qué más da!, ¿no? ¿Y si se muere qué más da, señora Serra? Esto lo sustrae alguien, porque no desaparecen por causa divina. ¡Se va a saber toda la verdad!, ¡se va a saber toda la verdad!, no se preocupen que se va a saber toda la verdad. Y los madrileños recordarán dónde ha estado cada uno.

En este incidente, defender la sanidad pública es estar del lado de los trabajadores, que están haciendo un extraordinario trabajo, y condenar a aquellos que impiden que haya trabajadores honestos, en el Zandal o en cualquier hospital público de la Comunidad de Madrid, que se dedican única y exclusivamente a salvar vidas. Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-574/2021 RGE.3575. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Gabilondo Pujol, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre modo en que considera que los Presupuestos de la Comunidad de Madrid para el año 2021 deben impulsar la recuperación económica y social de la región.

Para su formulación tiene la palabra el señor Gabilondo.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** (*Desde los escaños.*): ¿En qué modo considera que los presupuestos para el año 2021 deben impulsar la recuperación económica y social de la región?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señor Gabilondo. La recuperación de la región va a depender sobre todo de su salud económica para evitar la pobreza y, por tanto, a continuación, graves problemas sociales. Gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señor Gabilondo.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias. Presidenta, todo presidente o presidenta de comunidad autónoma considera que la presentación del proyecto de ley de los presupuestos es una de las acciones políticas prioritarias de su gestión, es decir, de su capacidad para gobernar. Y en estos momentos, con la situación tan difícil y excepcional que vivimos, cualquiera de esos presidentes o presidentas lo debería considerar también urgente, porque en ese documento, en ese proyecto de ley, se deben desarrollar las bases de las políticas públicas que impulsen la recuperación económica y social, en nuestro caso, de la Comunidad de Madrid. Sin embargo, señora presidenta, usted lleva dos años prorrogando presupuestos. ¿Cree que eso es compatible con el impulso que necesitan las empresas, autónomos, trabajadores, familias, en definitiva, los ciudadanos de Madrid? Últimamente nos sorprende ver cómo miembros de su Gobierno proponen o adoptan decisiones aisladas, coyunturales, y se ofrecen medidas a cada sector en una carrera desatada, con protagonismos y cantidades sin soporte ni referencia alguna ni revisión a partidas específicas, todo ello sin que esas partidas estén siquiera inicialmente presupuestadas. Esta es la cuestión: sus promesas presuponen, pero no hay presupuestos. Tras la ostentación inicial de un acuerdo entre las dos partes del Gobierno, en el que presentaron vaciamente que coincidían en la necesidad de coincidir, no se conocen ni líneas generales, ni estrategias, ni un folio indicativo, al menos nosotros no lo hemos visto. Señora presidenta, a pesar de esta incomprensible rueda de prensa de hace unos

días, usted no ha presentado aún el proyecto de ley de presupuestos para 2021 en la Comunidad de Madrid, y esta comunidad es de las pocas que no han hecho sus deberes.

En esta Cámara, el pleno de la Asamblea aprobó 214 medidas mayoritariamente aprobadas sobre la recuperación y el impulso social y económico de la comunidad, y desde mi grupo consideramos que habrían de ser la base del proyecto que tanto se demora. Ahí la inversión habría de tener una fuerza multiplicadora en políticas públicas y sociales, en crecimiento, en empleo, en igualdad y en cohesión; no bastará con auxiliar la situación, no son los presupuestos que necesitamos, habrá de ofrecer, además, perspectivas y horizontes para el modelo económico y social.

Su Gobierno lleva dos años fallando y esta vez la situación es crucial. Asuma esta responsabilidad, isu responsabilidad! Tener o no un presupuesto para 2021 es urgente para impulsar la economía de Madrid y apoyar socialmente a la economía, y tenerlo más allá de marzo -si es así- resultaría a nuestro juicio tardía e ineficaz. No cabe esperar más. Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señor Gabilondo. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias, señor Gabilondo. Para ser más precisos, hace dos años éramos candidatos y estábamos en mitad de las elecciones. Los que sí se han prolongado mucho en el tiempo y a la vez nos han atrasado a nosotros la ejecución de los nuestros son los que estaban en el Gobierno de España, que se han ido prorrogando durante largos años y han estado hasta hace muy poco con los presupuestos del Partido Popular. Sí, esto es así, es una realidad, lo entiendo. Y eso también nos ha complicado a nosotros, porque no sabíamos con qué ejercicio nos íbamos a encontrar ni con qué situación en 2021, ni tampoco los efectos de la pandemia en 2020. Ya hemos comprobado, efectivamente, que estamos en una situación muchísimo peor y, por tanto, estos presupuestos llegan, a nuestro juicio, en un gran momento.

Actualmente, claro que se están negociando. El Gobierno de la Comunidad de Madrid ya ha avanzado su borrador y lo está tratando, primeramente, como todo el mundo sabe, con el Grupo Vox por varios motivos; no solo porque jamás en la vida he conocido que el Partido Socialista haya apoyado en nada al Partido Popular -cuando lo vean mis ojos, cuando vea que el Partido Socialista aprueba unos presupuestos del PP, hablamos- sino sobre todo y por encima de todo porque económicamente nosotros no creemos que el socialismo sea la receta para sacar ahora mismo a la Comunidad de Madrid de la situación tan grave en la que se encuentra desde el punto de vista económico. Por tanto, partimos de situaciones más parecidas para después negociarlas con ustedes, porque, probablemente, aunque algunas veces se equivoquen, seguro que en algún momento tendrán razón en algo, y a mí me encantaría incorporarlo a estos presupuestos. Pero vemos la vida de manera muy distinta en el plano económico y, por tanto, creemos que es normal que pactemos primero con aquellos que tenemos más en común.

Nosotros consideramos que para que la Comunidad de Madrid salga adelante lo que necesita es una baja fiscalidad, más flexibilidad y también más personas trabajando, pagando menos

impuestos para que se recaude más. Ustedes piensan lo contrario. Es más, su ministra de Hacienda ha vuelto a decir que los madrileños hacen dumping fiscal y que somos un paraíso fiscal y ayer mismo arremetió contra la fiscalidad de la Comunidad de Madrid, y ustedes no dicen nada. Por tanto, ante ese panorama político, ¿cómo pretende que yo empiece pactando con el Partido Socialista absolutamente nada en materia económica? Lo tendré que hacer con aquellos que tenemos claro que los ciudadanos, cuando tienen más dinero en sus bolsillos y pueden recaudar más, trabajan más, emplean más y así se mueve la economía madrileña; es lo que hemos aplicado durante décadas en esta autonomía y ha funcionado mucho mejor que en aquellas comunidades donde gobiernan ustedes.

Decía la ministra de Hacienda que no es justa la fiscalidad de Madrid. A mí lo que no me parece justo es que esta comunidad levante el empleo de toda España, que levante el empleo y la economía del país en la segunda y en la tercera ola y todavía se trate así al contribuyente madrileño; no me parece justo que los empresarios, que están viviendo y pagando impuestos en sus comunidades socialistas, estén asfixiados a impuestos mientras atacan a la fiscalidad de Madrid y lo que les piden es que sigan el mismo ejemplo. Es decir que alguna vez el Partido Popular también acierta; el Gobierno del Partido Popular y Ciudadanos estamos acertando en nuestra política fiscal. A lo mejor lo que es justo es que ustedes apliquen las mismas recetas allá donde están gobernando y dejen de señalar a nuestra autonomía. Yo creo que no es justo, desde luego, el trato que se nos da; no es justo que en Cataluña paguen quince impuestos propios para pagar la fiesta al independentismo y aquí tres. Por tanto, entenderán que estos presupuestos los vamos a tratar en este pleno, pero tenemos que empezar por aquellos con quienes nos unen los mismos postulados económicos. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a continuación a las preguntas al Gobierno.

PCOP-583/2021 RGE.3594. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Núñez Guijarro, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, sobre valoración que hace el Gobierno Regional del trabajo de los voluntarios de Protección Civil durante el último año.

Recibido escrito del Sr. Portavoz del Grupo Parlamentario Popular, comunicando que la pregunta será formulada por el Sr. Menéndez Medrano (RGE.3782/2021).

Para su formulación al señor consejero de Justicia, Interior y Víctimas tiene la palabra el Menéndez Medrano.

El Sr. **MENÉNDEZ MEDRANO** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Hace unos días el consejero López presentaba el llamado Erive -Equipo de Respuesta Logística Inmediata de Voluntarios de Protección Civil ante Emergencias-, constituido el pasado 30 de octubre tras observar el